



# BAJO RESERVA

## El inexplicable enriquecimiento de un funcionario de la SEP

:::: Para empezar la lucha contra la corrupción este año, nos hacen ver que sería muy recomendable que la Secretaría Anticorrupción y Buen Gobierno investigue el caso del presunto enriquecimiento inexplicable de **José Gonzalo Espina Miranda**, quien dice ser director general de Centros de Formación para el Trabajo de la Secretaría de Educación Pública, sin embargo, nos aseguran no cuenta con el nombramiento correspondiente, ya que reprobó las evaluaciones para ocupar dicho puesto. En su declaración patrimonial don José reporta un ingreso por sueldo de 164 mil pesos mensuales, sin embargo, nos dicen que tiene diversos inmuebles y muebles por una suma cercana a los 140 millones de pesos. Muchos de estos bienes fueron adquiridos durante los seis años que fue diputado local y federal por Acción Nacional, periodo en el que no reportó otro ingreso. Y, por si no fuera suficiente, Espina ha incurrido en una falta administrativa al suscribir documentos con dicho cargo, además de que algunos de sus compañeros en la SEP aseguran que llega a eventos oficiales con aliento alcohólico y anda armado dentro de las instalaciones. ¿Serán suficientes estos datos para que se inicie una investigación contra el funcionario expanista y hoy morenista?

## Las horas decisivas en el INE

:::: La tarde de ayer, los consejeros del Instituto Nacional Electoral estuvieron analizando y comentando las propuestas de cada uno de ellos sobre la reforma electoral que impulsa la autodenominada Cuarta Transformación. En esas horas, nos dicen, se prepararon también para defender sus criterios en la reunión que tendrán hoy al mediodía, en la que pretenden deliberar una sola propuesta y presentarla el lunes ante la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral. El primer reto será lograr una propuesta de consenso, y el segundo, y más complicado, que el Ejecutivo la tome en cuenta, en especial con el antecedente de que nunca tuvieron la cortesía de incluirlos en la citada comisión para la reforma.

## Morenista increpa y censura a Lorenzo Córdova

:::: Ayer, en San Lázaro, el diputado morenista **Sergio Gutiérrez Luna** le reclamó a **Lorenzo Córdova**,



ARCHIVO EL UNIVERSAL

**Lorenzo  
Córdova**

expresidente del Instituto Nacional Electoral, por evidenciar la sobrerepresentación de Morena en el Congreso. Don Sergio sacó medio cuerpo de su oficina para increpar a Córdova. Escondiéndose en la entrada de su oficina y sin salir de ella, le gritó "¡mentiroso!", sin salir. Córdova le extendió la mano para saludarlo y cuando quiso responder a las acusaciones, el diputado le negó la palabra y se metió a su oficina. Así el nivel de debate de ideas de algunos morenistas.

## Embajador regresa a Canadá con tarea

:::: Ahora que se realizó en la Secretaría de Relaciones Exteriores la reunión de cónsules y embajadores, nos cuentan que a unos más que a otros se les pidió redoblar su trabajo en los países donde representan a México. Nos hacen ver que uno de ellos es el embajador en Canadá, **Carlos Joaquín**. Las autoridades superiores de la cancillería le encargaron estar atento a dos temas relevantes que van a marcar la agenda este 2026. Nos refieren que a don Joaquín se le encomendó mantener toda su atención en la revisión del T-MEC y la organización de la Copa FIFA 2026. Este año, el embajador y exgobernador, sin duda, desquitará el sueldo.